

Santiago de Cuba, 15 de marzo de 2021  
"Año 63 de la Revolución"

ODRI/RI: 1-15/03

## COMUNICACIÓN A DECANOS Y DIRECTORES DE ECTI

**Ref. Encuentro virtual del sistema de Educación Superior cubano con el Servicio Alemán de Intercambio Académico**

**Estimados compañeros:**

El pasado viernes 12 de marzo tuvo lugar un encuentro virtual entre el Ministerio de Educación Superior (MES) y el Servicio Alemán de Intercambio Académico (DAAD), con la participación de universidades e instituciones científicas de ambos países. Fue la primera oportunidad en que una cita de esta naturaleza fructifica en medio del actual escenario de pandemia de la Covid-19; por lo que su principal objetivo fue justamente repasar el estado actual y las perspectivas de la cooperación en el ámbito académico, científico e investigativo para los próximos años.

Por la parte cubana, el encuentro estuvo presidido por la Dr.C. Ondina León, Directora General de Ciencia, Innovación y Posgrado del MES, y contó además con la participación de la Dr.C. María Victoria Villavicencio Plasencia, Directora de Relaciones Internacionales, la Dr.C. Ulrike Dorf Müller, profesora del DAAD de la Universidad de La Habana, la Excm. Sra. Temple Heidrun, Embajadora de Alemania en Cuba y el Excmo. Sr. Ramón Ripoll, Embajador cubano en Berlín.

Tras el repaso de las mejores prácticas como resultado de sus formas de cooperación durante el último año, presentadas por algunas de nuestras más reconocidas Instituciones de Educación Superior, el Encuentro abordó las oportunidades que se ofrecen con el lanzamiento de un nuevo Programa Regional para becas a estudiantes de posgrado de Centroamérica, y que tiene a Cuba entre los países beneficiarios. Su propósito es apoyar la formación continua de recursos humanos en niveles de Maestrías y Doctorados, así como otorgar capacidades para estudios completos en las siguientes temáticas:

1. Energía
2. Ciencias de la Salud y Salud Pública
3. Democracia y Estado del Derecho
4. Gestión de Recursos
5. Desarrollo sostenible en materia ambiental (alianza cubano-alemana)

Otras opciones nuevas para los estudios de posgrado son los programas "IPDigital" (Programa Internacional Digital), "Internacional virtual academics collaboration" y "Movilidad, investigación y cooperación a través de la digitalización", para los cuales se prevé la aceptación de proyectos de hasta 4 años de duración con financiamientos previstos de hasta 50 mil euros anuales.

También se abordó el "Programa Alumni", el cual facilita la adquisición de medios informáticos y otras tecnologías para la docencia e investigación, abierto todo el año en favor de cualquier investigador que haya sido beneficiado con una beca DAAD por al menos 3 meses.

El Encuentro, al que asistieron por la Universidad de Oriente representantes de la Dirección de Relaciones Internacionales, sus dos ECTI y de las Facultades que han tenido actividad más reciente asistida por DAAD, fue valorado como fructífero por ambas partes.

Es así que exhortamos a todas las áreas de nuestra Institución a brindar especial atención a esta oferta de colaboración que se nos ofrece y en consecuencia, aprovechar sus oportunidades para beneficiar la formación continua de profesores e investigadores, al tiempo que promover proyectos que permitan la adquisición de fuentes de financiamiento para acceso a tecnologías, estancias y becas de estudios.

Para mayor información puede accederse al sitio oficial de la DAAD en Internet ([www.daad.de](http://www.daad.de)).

Instamos por último a que la presente información pueda circular a toda la comunidad universitaria.

Al tanto de sus consideraciones,



**Dr.C. Luis Alberto Pérez Llody**  
**Director de Relaciones Internacionales**

